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 3 

Aos dezesseis dias do mês de março de dois mil e dezesseis, às quatorze horas, 4 

reuniram-se para Assembleia Ordinária do Conselho Municipal do Idoso do Município de 5 

Porto Alegre, sito Rua Uruguai, 135, 9º andar – Centro de Porto Alegre, sob coordenação 6 

do Sra. Dilciomar Rodrigues Teixeira e com a presença dos CONSELHEIROS DA 7 

SOCIEDADE CIVIL: Adão Alcides Zanandrea – ACELB – Associação de Cegos Louis 8 

Braille; Geneci Terezinha dos Santos de Souza – Amparo Santa Cruz; Dilciomar 9 

Rodrigues Teixeira – ANAPPS; Elisiane Silva de Albuquerque – Asilo Padre Cacique; 10 

Lorena Mitter – Associação da Maturidade Chão de Estrelas; Olinda Camargo da Silva 11 

– Lar da Amizade; Paulo Sérgio Leite Beccon – SPAAN – Sociedade Porto Alegrense 12 

de Auxílio aos Necessitados; Ângelo José Gonçalves Bos – Instituto de Geriatria e 13 

Gerontologia da PUC/RS; Marli Araújo Silva - Associação Filhos Nascidos do 14 

Coração – AFINCO; Lúcia Helena Bastos Maschke – Associação dos Ferroviários; 15 

Tiago Pinheiro – Asilo Amparo à Velhice e Família Gustavo Nordlund; Nilo Pires – 16 

Grupo Nossa Senhora da Fátima – 3ª Idade; Léo Fernando Prondzynski – Grupo da 17 

Longevidade Viva a Vida; e Luciano Fernandes – Casa do Artista Rio-grandense. 18 

CONSELHEIROS DO GOVERNO: Maria Anira Cuty – FASC; José Ademar Lucas Quoos 19 

– SMC; e Sílvio Juramar Leal – Direitos Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso. 20 

DEMAIS PRESENTES: Sebastião de Araújo Melo – Vice-Prefeito de Porto Alegre; e 21 

Cláudia – Diretora Administrativa da SMGL. ORDEM DO DIA: Resolução de valor 22 

para os eventos; Homenageadas III Troféu Maturidade Ativa; Comissões; Relatório 23 

Visita Asilo Gustavo Nordlung; Projeto emergencial Centro Vita; Reunião com 24 

entidades registradas (25/02 – 14 horas); Calendário eleições; Recurso Itaú; Plano 25 

Municipal do Idoso. Após a assinatura da lista de presenças deu-se início aos trabalhos. 26 

SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Senhoras e senhores, boa tarde. 27 

Este é o nosso Conselho Municipal do Idoso 2016, nossa primeira reunião. Em nosso 28 

nome, Bos, saudamos a todos os senhores, dizendo o quanto é importante a participação 29 

de cada um para que nós possamos fazer um trabalho pelo idoso de Porto Alegre, não 30 

pelas entidades que respondemos, mas o nosso comprometimento pelos idosos de Porto 31 

Alegre. Daqui a pouco o Vice-Presidente estará conosco para nos dar as boas-vindas. 32 

Todos já estão com a pauta. Queria apresentar a vocês o nosso colega, o André, que 33 

vem trabalhar com o Jader, que logo sairá em núpcias. (Aplausos da plenária). Então, o 34 

nosso colega está à disposição. Seja muito bem vindo para se somar ao nosso trabalho. 35 

Também temos mais um colega, que já estava aqui, de maneira que vamos tê-los da 36 

manhã à tarde para atendimento ao nosso público. (Aplausos da plenária). Chegou a 37 

representante da Secretaria de Governo, a Indaiá. Muito obrigada por terem vindo nos 38 

dar este apoio. Também o nosso vice-Prefeito. Nós sabemos a agenda dele é extensa. 39 

Então, bem-vindo seja, é muito importante para nós. A palavra está contigo meu querido 40 

Melo. SR. SEBASTIÃO MELO – Vice-Prefeito de Porto Alegre: Dilci, é muita honra 41 

estar aqui na abertura dos trabalhos. Mesmo que a minha agenda seja apertada, estou 42 

aqui trabalhando por uma causa da Cidade. Quero ratificar o orgulho que tenho por este 43 

Conselho. A palavra-chave no mundo é “colaboração”, a democracia, a governança é 44 

cogestão, que é o que vocês têm aqui, que é dividir responsabilidades. O Conselho aqui 45 

tem feito isto do ponto de vista das políticas públicas. E que bom que hoje a nossa capital 46 

seja a amiga do idoso. Tomara que continue assim, porque isto significa também os 47 

desafios que a Cidade tem daqui para frente. Os desafios passam por políticas públicas, 48 
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porque se hoje nós temos "x" idosos, daqui há 10 anos quantos vamos ter? e estamos 49 

preparados para isto? A cidade está preparada? Eu sei que vocês tratam disto aqui 50 

também, mas está na hora de irmos adiante. Como vamos estar daqui há 20 anos? 51 

Porque senão plantarmos hoje não colheremos amanhã. Então, é preciso ter clareza para 52 

onde vão as coisas, porque governos que dão certo são os que planejam o futuro, 53 

basicamente basta escolher o caminho, tem que saber a razão da estrada. Então, venho 54 

desejar um ótimo trabalho a vocês. Dilci, nós somos parceiros e queremos retomar... 55 

Quero pautar a questão das academias espalhadas pela Cidade, isto é vida, é saúde, 56 

mas não da para o governo instalar isto. Por que não dá? Nós temos que encontrar uma 57 

governança que seja terceirizada, porque tem que haver uma manutenção. Não adianta o 58 

governo colocar uma academia e quando quebrar não ter como fazer a manutenção. Eu 59 

queria deixar este desafio, no ano passado não foi possível, mas podemos encontrar uma 60 

forma jurídica. Então, sucesso para esta gurizada do setor jovem do COMUI. (Aplausos 61 

da plenária). SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Nós aqui 62 

acreditamos, principalmente nós que temos mais experiência na vida, por isso estamos 63 

aqui. Meu lema é – eu acredito. Eu acredito que todo idoso acredita em algo para seus 64 

filhos, netos. Em relação às academias ficou algo pendente, tivemos uma reunião e é 65 

pauta para a semana que vem, porque a verba já está aí e é específico para as 66 

academias. Eu acredito que um belo edital talvez seja o melhor, de forma que não 67 

tenhamos problema e que aconteça. Vai acontecer, é importante para nós. Em abril 68 

temos eleição, mas ainda temos muita coisa a fazer. Nós te agradecemos muito. Não 69 

importa o que digam, nós temos um apoio muito grande na pessoa física de vocês, com o 70 

apoio que nos dão, que não tem partido, porque eu não tenho partido, mas tenho valores 71 

de pessoas e de trabalho. Quem nos apoia eu valorizo muito, porque sem apoio não 72 

chegamos lá. Muito obrigada, Melo, porque só a tua presença mostra a importante que dá 73 

ao COMUI. SR. SEBASTIÃO MELO – Vice-Prefeito de Porto Alegre: Governo e feijão 74 

funcionam muito melhor na pressão. (Risos da plenária). SRA. DILCIOMAR RODRIGUES 75 

TEIXEIRA - ANAPPS: Eu acredito. SR. SEBASTIÃO MELO – Vice-Prefeito de Porto 76 

Alegre: Obrigado a todos. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: 77 

Vamos seguir. Todos concordam com a pauta de hoje? Então, a resolução para eventos. 78 

É com o Lucas. Resolução de valor para os eventos; Homenageadas III Troféu 79 

Maturidade Ativa. SR. JOSÉ ADEMAR LUCAS QUOOS – SMC: Boa tarde, 80 

companheiros. Eu trouxe um esboço dos projetos culturais. SRA. DILCIOMAR 81 

RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Tem para todos? Então, vamos passar para todos. 82 

SR. JOSÉ ADEMAR LUCAS QUOOS – SMC: Nós vamos desenvolver agora em março. 83 

Estamos meio atropelados. O Dia Internacional da Mulher, da 08/03, não esperam. 84 

Então, vamos ter que agilizar e  aprovar hoje os valores, com a relação de eventos, senão 85 

não teremos tempo hábil. Então, são essas duas planilhas, dia 08/03 – Dia Internacional 86 

da Mulher, um único evento com três ações. Nós vamos fazer a cerimônia de entrega do 87 

Prêmio Maturidade Ativa na Câmara de Vereadores. Vamos ampliar o espaço, ontem 88 

agendamos o Plenário Otavio Rocha. Já está agendado. Aí tem a especificação do que 89 

precisamos, flores, uma atração musical. Ontem tivemos reunião com a assessoria do 90 

Vereador Canal, através da funcionária Angélica já fizemos as tratativas.  A ação dois 91 

neste dia é uma exposição de fotografias – Mostra Fotográfica Amigas de Porto Alegre. 92 

São 16 imagens de mulheres idosas. É um material que vai ficar conosco para eventos 93 

itinerantes. A terceira ação é o coquetel para 200 pessoas, homenageados, imprensa e 94 

autoridades. Este coquetel está sendo garantido pelo Gabinete do Vereador Canal. 95 

Então, não precisamos nos preocupar com este gasto. Agora eu vou passar para o Jader. 96 

SR. JADER FERNANDES – Assessoria Executiva COMUI: Bom, como todos vocês 97 

sabem os recursos do Fundo podem ser aplicados de duas formas, ou através e licitação, 98 
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ou através de registro de preço. A gente está no início do ano e a Prefeitura licitou pelo 99 

registro de preço a infraestrutura de eventos, que é uma coisa que está sendo solicitada. 100 

Falando com a UPEO, a Prefeitura não tinha feito o registro de coffee breack. Então, o 101 

COMUI não teria como contratar. Referente a banners, áudio visual, é possível. A gente 102 

foi conversando com o Lucas a respeito de valores e a gente acredita que o evento do 103 

dia, até atenderia de forma bem tranquila. O segundo dia, por ser maior, colocaríamos R$ 104 

20 mil. É só para deixar um valor que abrange os dois eventos. SRA. DILCIOMAR 105 

RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Mas o coquetel já não evolve o COMUI. O 106 

Secretário confirmou que até o aniversário de Porto Alegre já terá para coffee breack. 107 

Vamos lá. Quem não trouxe o nome hoje? SR. JOSÉ ADEMAR LUCAS QUOOS – SMC: 108 

Alguma questão para este evento? SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - 109 

ANAPPS: Por favor, vejam se até amanhã os senhores indiquem, tragam os nomes. SR. 110 

ÂNGELO JOSÉ GONÇALVES BOS – Instituto de Geriatria e Gerontologia da 111 

PUC/RS: Se ninguém indicar o nome da Derci Furtado eu gostaria de indicar. SR. SÍLVIO 112 

JURAMAR LEAL – Direitos Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso: E se ultrapassar o 113 

número de indicados? SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Aí a gente 114 

vai dar uma olhadinha. É uma indicação para cada um. Ela ali está indicando a mesma 115 

que ele. (Falas concomitantes em plenária). Tem um que indicou três nomes, vai ter que 116 

reduzir. Eu já tenho a minha indicada da ANAPPS, a Lídia (Nídia) Ribas. Tem que ser 117 

uma pessoa adiante, com mais de 60 anos.  (Falas concomitantes em plenária). 118 

Indiquem... SR. SÍLVIO JURAMAR LEAL – Direitos Humanos/Secretaria Adjunta do 119 

Idoso: Queria propor que fosse feito um resumo desse prêmio, o objetivo deste prêmio, 120 

porque ano que vem vai ter de novo.  SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - 121 

ANAPPS: Pode ser criada uma sinopse pequena, simples. SR. ÂNGELO JOSÉ 122 

GONÇALVES BOS – Instituto de Geriatria e Gerontologia da PUC/RS: Eu gostaria de 123 

indicar o nome da Maria da Graça Furtado. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - 124 

ANAPPS: Eu vou fazer a mesma pergunta que tu geraste em uma situação. Eu respeito a 125 

Graça, é uma das pessoas que mais conhece o COMUI, ela e o Sílvio, são as bases, os 126 

decanos do COMUI, mas eu acho que não devemos colocar nenhum conselheiro. É o 127 

meu pensamento, mas respeito a opinião da maioria. Nada contra a Graça, por favor, 128 

porque nós sabemos da importância dela, mas vamos homenagear pessoas de fora, não 129 

pessoas aqui de dentro. (Falas concomitantes em plenária). SR. SÍLVIO JURAMAR 130 

LEAL – Direitos Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso: Apresentar deveria também 131 

cuidar o nome de pessoas políticas, tem a indicação da Jussara Cony, mas ela é 132 

vereadora, vamos entrar no período eleitoral, não cabe. Temos que tomar este cuidado. 133 

SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Muito obrigado, Sílvio. Tu estás 134 

corretíssimo. Eu concordo. O que os senhores acham? Qual o pensamento dos demais 135 

conselheiros? (Falas concomitantes em plenária). Quem é a favor de não indicarmos 136 

ninguém aqui do Conselho? Então, fica aprovado. SR. ÂNGELO JOSÉ GONÇALVES 137 

BOS – Instituto de Geriatria e Gerontologia da PUC/RS: Eu levantei o meu braço em 138 

função do que a Presidente falou, neste sentido eu verbalizo que concordo com os 139 

argumentos. SRA. MARIA ANIRA CUTY – FASC: Eu indico a Lúcia Padilha é uma 140 

senhora que batalhou na zona norte pelo primeiro Centro Dia, foi atrás do OP, batalhou. 141 

Aquela região tem um grande carinho por ela. Ela batalhou para ser colocado o Centro 142 

Dia. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Nós estamos com todos 143 

homenageados aqui. Os senhores saberão por email, vamos juntar e enviar. (Aplausos 144 

da plenária). SR. JOSÉ ADEMAR LUCAS QUOOS – SMC: Eu peço a todos que 145 

indicaram que enviem os contatos das indicadas, porque vamos conversar e ver qual o 146 

local que elas mais gostam para fotografá-las. Tem que ser rápido, porque temos mais 02 147 

semanas. Encerrado, poderíamos votar a destinação de até R$ 10 mil para este dia 148 



4

08/03. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Qual aprova levante o 149 

braço, por favor. SR. JADER FERNANDES – Assessoria Executiva COMUI: Três 150 

entidades não podem votar, o Viva Vida, a Santo Antônio e o Gustavo Nordlung. SRA. 151 

DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Vamos votar. (Contagem de votos: 11 152 

votos favoráveis). Contrários? Abstenções? Uma abstenção. APROVADO o valor até R$ 153 

10 mil para o evento do Dia Internacional da Mulher. SR. JOSÉ ADEMAR LUCAS 154 

QUOOS – SMC: Vamos para as ações que propomos para a 57ª Semana de Porto 155 

Alegre 2016, Porto Alegre 244 anos, COMUI 16 anos. Os apoiadores são da Cultura, mas 156 

pretendemos estender o número de apoiadores. Dia 30/03 estaremos completando 16 157 

anos, a ideia é esta exposição que vamos abrir dia 08 na Câmara de Vereadores, vamos 158 

encerrar dia 25 e remontamos no Paço Municipal. O espaço ainda não sabemos ali no 159 

Paço. Na ocasião o Prefeito vai receber as rainhas das instituições e vamos ter um 160 

coquetel. Ação 02 do evento: três passeios de barco em parceria com o Projeto Pitu 161 

Canoa e o CAR Extremo Sul, com as escunas do Iate Club Guaíba, com capacidade para 162 

25 pessoas, com direito a lanche, água e suco. Uma duração de 3 horas, das 14 às 16h. 163 

o ônibus vais fazer o translado, buscar os idosos no asilo, leva até a Assunção e retorna. 164 

O valor é de R$ 1.500,00 por dia, serão três passeios. Um ciclo de cinema com três 165 

títulos centrados na temática do idoso. A ideia é ser no Capitólio, que é do Município, mas 166 

eles ainda operam no sistema antigo, terá que ser filmes legendados, que dificulta um 167 

pouco. O valor também dificulta, são R$ 1.300,00 a locação de cada filme e R$ 300,00 de 168 

taxas. A capacidade é de 200 e poucos lugares. A quarta ação seria a nossa aula 169 

inaugural do primeiro curso de cuidador, em parceria com o SENAC Passo da Areia, 25 170 

vagas com gratuidade total com pessoas com renda mensal não superior a três salários 171 

mínimos. A quinta ação é mais um coquetel para abrir este curso, para 100 pessoas no 172 

SENAC. Um valor estipulado de R$ 20 mil. SR. SÍLVIO JURAMAR LEAL – Direitos 173 

Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso: O coquetel no aniversário eu acho caro. Quem 174 

vai escolher as pessoas que vão estar lá? O Conselho é aberto, quem sabe uma 175 

atividade aberta para a Cidade. SR. JOSÉ ADEMAR LUCAS QUOOS – SMC: A 176 

exposição é aberta. SR. SÍLVIO JURAMAR LEAL – Direitos Humanos/Secretaria 177 

Adjunta do Idoso: Mas que o coquetel? É complicado. Também como serão escolhidas 178 

as pessoas para o passeio? No dia 21 temos o lançamento do Plano Municipal do Idoso, 179 

no dia do cinema, aí teremos duas atividades paralelas. A mesa coisa o curso, quem 180 

utilizará as vagas? E sem coquetel também, porque não necessariamente serão pessoas 181 

idosas. Só para contribuir, eu acho desnecessário. SRA. MARIA ANIRA CUTY – FASC: 182 

Eu também concordo. Quanto ao cinema como vamos levar os que têm problema áudio 183 

visual? Como eles poderão participar? (Falas concomitantes em plenária). SRA. 184 

DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: A ideia é boa, Lucas, mas podemos 185 

repensar. SR. ADÃO ALCIDES ZANANDREA – ACELB – Associação de Cegos Louis 186 

Braille: Hoje tem pessoas especializadas para fazer a descrição para deficientes. Temos 187 

grupos que vai a Gramado, ao festival de cinema com este acompanhante. Não é 188 

descartar, mas nos aprofundarmos, dar o acesso. (Falas concomitantes em plenária). SR. 189 

JOSÉ ADEMAR LUCAS QUOOS – SMC: Só um pequeno esclarecimento. Com relação 190 

ao cinema, quando a gente propõe este tipo de ação, não queremos fechar o cinema 191 

para as casas de atendimento. Claro que reservaríamos alguns ingressos às instituições. 192 

O maior interesse é que o público vá para se conscientizar sobre os problemas do idoso. 193 

(Falas concomitantes em plenária). Imagina que crescimento nós vamos ter, mas vamos 194 

rever isto, pensar e reformular. Em princípio nós temos que aprovar hoje o pacote da 195 

Semana de Porto Alegre. A data é de menos. Agora, os argumentos que colocaram de 196 

que os cegos não poderão ver, por favor, né. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA 197 

- ANAPPS: Então, vamos entrar em votação. Vamos colocar em votação o valor até R$ 198 
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20 mil, quem é favorável? (Contagem de votos: 13 votos favoráveis). APROVADA a verba 199 

até R$ 20 mil para inovarmos e fazermos uma bela semana de Porto Alegre. Vamos lá. 200 

Comissões. SR. SÍLVIO JURAMAR LEAL – Direitos Humanos/Secretaria Adjunta do 201 

Idoso: Nós retornaremos na próxima semana para resolvermos todas as pendências, 202 

porque ainda estamos esperando documentações e algumas entraram depois do 203 

recesso. Hoje temos a UFRGS e o Lar Doce Lar com problemas de documentação. A 204 

ideia é apresentar na semana que vem uma proposta de resolução para as inscrições, 205 

como uma ficha de inscrição. Estamos estudando para apresentar esta nova ficha de 206 

inscrição para pedido de registro no COMUI. Vou passar para todos para colaborarem. 207 

SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Eu vou te pedir para não enviar 208 

por email, assim que chegar aqui tiramos uma copia e distribuímos o mais urgente 209 

possível para que possam analisar. Tem muita gente que não lê os emails. SR. SÍLVIO 210 

JURAMAR LEAL – Direitos Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso: Eu te peço que a 211 

gente envie também por email, é do interesse de cada um. Eu abro o email todos os dias. 212 

SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Pode ser. Elisiane. SRA. 213 

ELISIANE SILVA DE ALBUQUERQUE – Asilo Padre Cacique: Comissão de Projetos. 214 

Nós temos três propostas, alguns pedidos de alterações. A SPAAN solicita transferência 215 

do saldo existente de dois projetos anteriores, sendo R$ 2.215.646,00 do Projeto 216 

Revitalização e Modernização Socioestrutural e Profissional da SPAAN. O outro projeto 217 

ficou R$ 46.381,53 do Projeto Maturidade Ativa, Proteção e Atenção Integral aos Idosos 218 

da SPAAN. Então, solicitam a transferência desses dois saldos, que dá um total de R$ 219 

2.262.027,53 para o projeto que está no ar, aprovado em dezembro, Projeto Atenção e 220 

Proteção Integral aos Idosos da SPAAN. A comissão é de parecer favorável à 221 

transferência. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Sim, os projetos 222 

foram aprovados, captaram. SRA. ELISIANE SILVA DE ALBUQUERQUE – Asilo Padre 223 

Cacique: É dinheiro que eles têm sobrando. SR. PAULO SÉRGIO LEITE BECCON – 224 

SPAAN – Sociedade Porto Alegrense de Auxílio aos Necessitados: Quando 225 

montamos um projeto mandamos para cá, mas tem a gestão do projeto (Inaudível), 226 

negocia e sai por noventa. Ou no derradeiro o pessoal vem e coloca mais, aí sobra. Nós 227 

realizamos o projeto com uma verba menor que o estimado, porque ganhamos muitos 228 

descontos. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Então, entramos em 229 

votação. Quem aprova a transferência do valor para o Projeto Atenção e Proteção 230 

Integral aos Idosos da SPAAN. O Beccon está se abstendo. (Contagem de votos: 10 231 

votos favoráveis). Abstenções? Duas atenções, aprovado o projeto. SRA. ELISIANE 232 

SILVA DE ALBUQUERQUE – Asilo Padre Cacique: O próximo é da Irmandade Santa 233 

casa que solicita um prazo para a prestação de contas de 90 dias, sendo que eles 234 

precisam comprar um microscópio bimonocular importado. Então, vai levar muito tempo 235 

para vir, dizem que vão receber a partir do dia 17/03. É muito tempo 90 dias e eles 236 

baixaram para 60 dias. SR. ÂNGELO JOSÉ GONÇALVES BOS – Instituto de Geriatria 237 

e Gerontologia da PUC/RS: Eu tive um projeto de pesquisa em 2013 e este projeto 238 

previa a compra de um aparelho, ainda bem que eu consegui comprar antes de subir o 239 

dólar, mas é isto realmente, demora muito para o aparelho vir. SRA. DILCIOMAR 240 

RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Se precisar prorrogar volta para cá de novo. SRA. 241 

ELISIANE SILVA DE ALBUQUERQUE – Asilo Padre Cacique: É isto mesmo. E a 242 

comissão é favorável à prorrogação de 60 dias. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES 243 

TEIXEIRA - ANAPPS: Quem é favorável à prorrogação de 60 dias levante o braço. 244 

(Contagem de votos: 12 votos favoráveis). Abstenções? Aprovado. O próximo. SRA. 245 

ELISIANE SILVA DE ALBUQUERQUE – Asilo Padre Cacique: Asilo padre cacique, 246 

alteração de rubrica, o valor total é de R$ 5 mil, a rubrica de materiais de construção 247 

(elétrico, hidráulico e outros), que seja alterado para a rubrica materiais de alojamento. 248 



6

Necessitamos de capas e fronhas impermeáveis. Esta é a alteração. A comissão analisou 249 

e é favorável à troca. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Alguma 250 

manifestação. Em votação a troca de rubrica de R$ 5 mil, de materiais de construção 251 

para alojamento. SR. SÍLVIO JURAMAR LEAL – Direitos Humanos/Secretaria Adjunta 252 

do Idoso: E sai de onde esse recurso? SR. JADER FERNANDES – Assessoria 253 

Executiva COMUI: Recebeu o recurso, está previsto aplicar em material elétrico, mas 254 

solicitam que vá para alojamento.  SRA. ELISIANE SILVA DE ALBUQUERQUE – Asilo 255 

Padre Cacique: E um projeto de manutenção, estraga um chuveiro, algo assim. SR. 256 

SÍLVIO JURAMAR LEAL – Direitos Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso: Está no 257 

projeto? SRA. ELISIANE SILVA DE ALBUQUERQUE – Asilo Padre Cacique: Sim. É só 258 

nesta parcela a troca. SR. SÍLVIO JURAMAR LEAL – Direitos Humanos/Secretaria 259 

Adjunta do Idoso: E qual o valor destinado para este trabalho? SRA. ELISIANE SILVA 260 

DE ALBUQUERQUE – Asilo Padre Cacique: Os R$ 5 mil. Este mês fica sem 261 

manutenção. SR. SÍLVIO JURAMAR LEAL – Direitos Humanos/Secretaria Adjunta do 262 

Idoso: Quantas parcelas foram pagas? SRA. ELISIANE SILVA DE ALBUQUERQUE – 263 

Asilo Padre Cacique: Foram 09 pagas. SR. SÍLVIO JURAMAR LEAL – Direitos 264 

Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso: Existe um planejamento que no final vai faltar. 265 

(Falas concomitantes em plenária). SR. JADER FERNANDES – Assessoria Executiva 266 

COMUI: É um termo de compromisso de 12 parcelas, esta parcela é a terceira do valor 267 

total de R$ 216.719,00... Perdão, esta é a quarta parcela. É uma transferência. (Falas 268 

concomitantes em plenária). SRA. ELISIANE SILVA DE ALBUQUERQUE – Asilo Padre 269 

Cacique: É a quinta parcela. SR. SÍLVIO JURAMAR LEAL – Direitos 270 

Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso: Não estou dizendo que é ilegal, só quero 271 

entender o que está alterando. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: 272 

Ficou claro. Bom, estão contemplados? Então, entramos em votação à troca de rubrica. 273 

Quem está favor? (Contagem de votos: 12 votos favoráveis). Abstenções? Uma 274 

abstenção. APROVADA a troca de rubrica. Das comissões encerramos? Então, agora 275 

Relatório Visita Asilo Gustavo Nordlung. Temos que fazer uma comunicação. No dia 276 

do grande vendaval estávamos visitando a entidade Gustavo. Fomos eu, a Elisiane, a 277 

Simone nossa estagiária e o Roberto. O motivo é que houve uma denúncia que os idosos 278 

não estariam sendo bem tratados na parte da noite. Foi feito um relatório, conforme 279 

orientação da PGM e da Secretaria da Saúde. Tiago, nós vamos entregar uma cópia sob 280 

protocolo, você vai levar este relatório, apresentar à sua direção, vão estudar. No 281 

decorrer da semana vamos ter uma reunião com a sua entidade aqui no COMUI. Não se 282 

pode acusar ninguém sem ouvir o outro lado. Nós vamos manter os senhores informados 283 

na próxima terça-feira. As denúncias estão vindo ao COMUI de vários lugares, não é 284 

obrigação do COMUI, não faz parte do nosso regimento. Como houve uma ruptura na 285 

rede até a delegacia manda para o COMUI. Sílvio, nós queremos que tua Secretaria nos 286 

encaminhe como funciona a rede, porque estamos sobrecarregados. Nós não temos 287 

Conselho Tutelar lá na frente, tudo vem para cá. Leve nossos cumprimentos ao 288 

Secretário, um bom ano de trabalho e que contamos com o apoio dele. Projeto 289 

emergencial Centro Vita. O Centro Vita, todos sabem o nosso empenho para que 290 

tivéssemos aquela entidade junto conosco para auxiliamos. Eles vieram com uma 291 

proposta linda de óculos para idosos, foi aprovada. Até agora, mesmo tendo vindo a 292 

direção do centro Vita e assumido o compromisso forte com um CTG da região, com uma 293 

senhora que tem uma ótica, a armação sairia por R$ 80,00, R$ 90,00, com a lente 294 

praticamente de graça. Quer dizer, pessoas seriam beneficiadas, mas eles não 295 

manifestaram o interesse de virem, mesmo tendo sido colocada a verba à disposição 296 

daquele percentual do COMUI, de virem aqui completar a documentação. Então, queria a 297 

confiança dos senhores para que a partir deste momento que o centro Vita não faça mais 298 
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parte deste projeto e vamos procurar uma instituição responsável que possa participar. 299 

Claro, eu não prejudicaria os idosos da instituição, mas não é justo nós ficarmos correndo 300 

atrás, a moça da ótica, o médico que daria a consulta sem a mínima respeitabilidade para 301 

o COMUI. Então, se os senhores concordarem, vamos respeitar quem trabalha. SR. 302 

ADÃO ALCIDES ZANANDREA – ACELB – Associação de Cegos Louis Braille: Da 303 

outra vez eu me manifestei, o óculos sai R$ 700,00, mas o SUS dá. É só procurar a 304 

Secretaria da Saúde. Eu sou Conselheiro Estadual da Saúde, caso haja problemas nós 305 

cobramos. (Falas concomitantes em plenária). Basta o laudo do médico. Não é dar 306 

dinheiro para uma entidade. SR. ÂNGELO JOSÉ GONÇALVES BOS – Instituto de 307 

Geriatria e Gerontologia da PUC/RS: A política é muito bonita, Seu Adao, para quem 308 

tem uma instituição como a sua, que consegue ajudar as pessoas. Eu conheço várias 309 

pessoas que estão na fila de espera por aparelhos auditivos a mais. Esta é a 310 

responsabilidade das pessoas comuns. Então, eu acho que esta movimentação que o 311 

COMUI está fazendo é louvável. SR. ADÃO ALCIDES ZANANDREA – ACELB – 312 

Associação de Cegos Louis Braille: Concordo, mas o Banco de Olhos no primeiro ano 313 

deu óculos para 200 pessoas, agora esta descentralizado. Nós temos que estudar e ver 314 

como funciona a política. Consegue-se cadeiras de rodas. Não é de primeira que vão dar, 315 

mas se consegue. SRA. ELISIANE SILVA DE ALBUQUERQUE – Asilo Padre Cacique: 316 

Nós nunca conseguimos óculos, o idoso quando quer é para ontem. Nós temos um 317 

parceiro, fazemos a consulta, é gratuita no Banco de Olhos e tem uma ótica parceira que 318 

fornece até 05 óculos por mês. (Falas concomitantes em plenária). SRA. DILCIOMAR 319 

RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Por isso a intenção de minimizar um atendimento. O 320 

que solicito, por exemplo, existe o Amparo, outras instituições que podem acolher esta 321 

proposta e beneficiar até os idosos do Centro Vita, porque os idosos não têm culpa. 322 

Então, quem sabe estudamos uma maneira de não prejudicar e ajudar de outra maneira. 323 

SR. SÍLVIO JURAMAR LEAL – Direitos Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso: Este 324 

projeto foi apresentado por quem? SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - 325 

ANAPPS: Pelo Centro Vita, não só para os seus idosos, como idosos da comunidade. O 326 

seu Adão quando chega nos lugares eu tenho certeza que eles dão até a caixa de óculos. 327 

(Risos da plenária). Ele conhece todo mundo, vários setores, quem é conhecido 328 

consegue, mas não... (Falas concomitantes em plenária). Além dos óculos a consulta é 329 

gratuita. SR. SÍLVIO JURAMAR LEAL – Direitos Humanos/Secretaria Adjunta do 330 

Idoso: então, o projeto é do centro Vita. Então, eles deveriam retirar o projeto. SRA. 331 

DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Mas eles não vieram. SR. SÍLVIO 332 

JURAMAR LEAL – Direitos Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso: Mas como vamos 333 

fazer? SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Chamar e dar um prazo. 334 

Então, o prazo de 15 dias se eles não se habilitarem nós vamos renegociar. SRA. 335 

ELISIANE SILVA DE ALBUQUERQUE – Asilo Padre Cacique: Este projeto não foi o 336 

Centro Vita que captou. É emergencial. Este projeto foi emergencial. (Falas 337 

concomitantes em plenária). SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: O 338 

Centro Vita passou o pedido e foi aprovado por nós. Ele nem veio. Foi chamado várias 339 

vezes. SRA. ELISIANE SILVA DE ALBUQUERQUE – Asilo Padre Cacique: É vinte e 340 

poucos mil. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: O que posso fazer é 341 

dar um prazo para se manifestarem. Este é o pedido, porque eu não posso tomar 342 

nenhuma atitude. Quem está a favor de darmos um prazo de15 dias uteis para se 343 

manifestar no sentido de apresentar o restante da documentação e receber o valor já 344 

aprovado pelo COMUI de doação de óculos para perto de 100 pessoas. André, conta. 345 

(Contagem de votos: 12 votos favoráveis). APROVADO. Então, encaminharemos uma 346 

carta a partir de amanhã. Reunião com entidades registradas (25/02 – 14 horas). 347 

Reunião entidades registradas, nós marcamos para a próxima semana às 14 horas, só 348 
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não temos o local ainda, se será na casa dos Conselhos ou no salão ali, na SMA. Será o 349 

encontro com todas as entidades que estão até esta data registradas no COMUI. Vamos 350 

ver, efetivamente, onde está o problema de captação, porque não estão captando, estão 351 

com problema na prestação de contas. Eles não sabem se o dinheiro que sobra devem 352 

devolver para o COMUI... Para o COMUI não, para a UPEO. E vamos reiterar a 353 

participação maior dos presidentes, vice-presidentes e diretores de que participem mais. 354 

Nós temos algumas que participam muito aqui, mas temos outras que pegaram o projeto 355 

e não apareceram nunca mais. Isto aqui não é banco, é uma entidade que tem um 356 

compromisso bem maior. Então, esta reunião vai ser muito importante. Vocês vão 357 

receber com antecedência o local. É dia 25. Nós queremos falar com espontaneidade, o 358 

registro interno foi analisado item por item, a nossa eleição vai ser extremamente pacifica. 359 

O Fórum vai determinar tudo e nós temos que fazer o calendário de eleições. Eu gostaria 360 

que se manifestasse quem gostaria de participar do grupo de trabalho para fazer uma 361 

transição bem bonita, bem correta. O Sílvio pela Secretaria da SAID, a Lúcia... Quem 362 

mais? Lorena. A FASC. Quem mais? Geneci. Os senhores terão a PGM orientando, a 363 

Secretaria de Governança orientando os senhores para que tudo saia naturalmente. Será 364 

aos moldes do Conselho da Criança, então, não vai ter problema nenhum, teremos uma 365 

eleição bonita, transparente, pacífica e vamos dar posse, porque nós não tivemos. Então, 366 

é este grupo que trabalhará. Recursos do Itaú. O Itaú destinou R$ 1 milhão específico... 367 

Se não for para Porto Alegre vai para Canoas, que está com os olhos e a boca maior que 368 

parece um jacaré. Então, ele destinou para o nosso Fundo R$ 1 milhão para academias 369 

nas praças. Algumas praças, também não podem ser todas. Este dinheiro prevê a 370 

contratação de professor de educação física e manutenção. É a mesma coisa que eles 371 

fazem com as bicicletas, que tem uma empresa que coloca lá, dá manutenção e tudo 372 

mais. Nós vamos ver isso direitinho para não corremos o risco de outra cidade levar. 373 

Bom, agora o Plano Municipal do Idoso, com o Sr. Sílvio Leal, representante da nossa 374 

SAID. SR. SÍLVIO JURAMAR LEAL – Direitos Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso: 375 

Mais é referendar o orçamento do plano, o plano foi discutido durante o ano passado 376 

todo. O Seu Adão participou muito durante todas as reuniões. Então, o plano é da 377 

Cidade, não é da SAID. É importante que a gente tenha esta compreensão do que são 378 

políticas públicas, é para a Cidade toda. Então, é importante que o Conselho assuma isso 379 

como uma proposta, porque participou dessa discussão. Então, queremos que o 380 

Conselho abrace esta ideia, abrace esta questão do lançamento para que seja um 381 

movimento pela cidade. A gente está terminando a composição do plano em si, do 382 

material, assim que estiver pronto a gente vai trazer para cá para podermos discutir ou 383 

apresentar para as pessoas de maneira bem tranquila. Então, é importante que o 384 

Conselho absorva esta ideia, que o Conselho que também participe dessa articulação, 385 

que é o lançamento do plano. Independente de quem vai estar como Prefeito é uma 386 

proposta que vai estar sendo colocada. É este o sentido, que vocês sejam solidário nessa 387 

proposta de lançamento. Então, era isto, dia 21/03, às 14 horas, a gente quer fazer uma 388 

festa, aproveitar o momento também oficial, que vai estar o Prefeito, que a gente possa 389 

fazer também um momento de alegria, tranquilo, para todo mundo aproveitar e ver o que 390 

está sedo proposto pela Prefeitura para esses 03 anos aí. Era isto. SRA. DILCIOMAR 391 

RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Eu acredito que nós devemos tomar conhecimento 392 

item por item, porque se nos perguntarem nós temos que ter conhecimento enquanto 393 

conselheiros. Gente, olhem o convite, belíssimo, olha o tamanho do COMUI, da mesma 394 

proporção da SAID. É uma responsabilidade imensa, então, temos que nos aprofundar. 395 

Claro que seremos parceiros, o idoso de Porto Alegre transcende a nós. Sílvio, vamos 396 

divulgar mais uma semana antes. Pessoal, recebemos o convite de casamento do Jader. 397 

(Aplausos da plenária). Vamos estar presentes, não poderemos dar algo muito 398 
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sofisticado, mas vamos estar presentes. Nada mais havendo a tratar agradecemos a 399 

todos.  400 

 401 

- Encerram-se os trabalhos e os registros taquigráficos às 16h45min. 402 

 403 

 404 

Taquígrafa: Patrícia Costa Ribeiro 405 
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